

カーボンニュートラルとはバイオ燃料を燃やしても、排出されるCO<sub>2</sub>は植物が成長する過程で光合成により大気中から取り込んだCO<sub>2</sub>であるため、CO<sub>2</sub>の増減はゼロ

して経費節減につなげる。また、さしく循環型社会の構築になります。

ーにハンター・エスター大佐が示したタウンミーティングを開催の考え方や、相模原市の要請行動に対する返還見通しや、ヘリ騒音についての説明であり、神奈川新聞のブログには

と今後の取り組みの方向性についてお聞かせください。市長が変わらぬ姿勢だというのを私は信じていますが、いくら市長が思っていても伝えようとなれば市民には伝わ

横浜防衛施設局を通じて状況  
テイング等の報道について、  
日本国業務部長のタウンミー  
市長 ハンター・エスター  
考へをお聞きしたいと思いま  
す。

# 廃食用油をディーゼル燃料に

製造コストは一リットル約百円。軽油が高騰する現在、経費面でも利点があります。

私が最も注目する運用方法として循環型社会形成推進地域計画を基に実施する事業に対する交付金を活用して知的障害者授産施設に精製プラントを設備し、障害者の就労の場の確保につなげる方法であります。

そして精製されたバイオディーゼル燃料を清掃車やコミバスなど公用車両で利用し、CO<sub>2</sub>を削減

理とかバイオエネルギー化については、今後対応しなければならない課題と認識をしています。設備、スペース、市民理解等の課題整理と先進市の実態等を把握し勉強していくたいと思います。

「ヘリ騒音の件は評価したい」などと基地強化を忘れたかのようなコメントがつけられてゐるわけですが、このようないふべきことに対する不快感を煽るやうな成事実化や本市が取り残されるという不安を煽るやり口に対し、市長の率直な心情に對して、市長こそタウンマネジメントの犯罪や非行には、その問題行動ばかりが取りあげられ、子どもたちの居場所としての環境整備の不足については、あまり語られてきていません。

ミーティングを  
りません。国に要請行動をしているのは分かりますが、市民に対してメッセージを発し、市民に意思表示を求めるのも必要だと思います。市長こそタウンミーティングをやるべきだという声もありますが、受け止め、支え合える友達や仲間の存在は大切です。何気

の拠点施設として示されています。子どもは地域で育てるという意識のもと、福祉的観点から、これらの施設を利用してして、中高生の居場所づくり

**伊澤議員**（市政クラブ） 福祉問題について  
厚生労働省は、入院日数の短縮と在宅医療の推進を打ち出し、同時に「療養病床」を現在の三十八万床から二〇一二年までに十五万床に削減する計画です。自宅や老健施設、有料老人ホームなどがその受け皿になるようですが、所得の少ない高齢者はどこへ行けばよいのでしょうか。そして、二十四時間態勢で往診や訪問看護を担う「在宅療養支援診療所」について、今年の四月

## 市長こそタウンミーティングを

な不  
いに  
達や  
向氣  
し、  
し、  
市

# 一般質問

**市政全般にわたり18人の議員が質問  
(紙面の都合により要旨を掲載)**

中澤議員（日本共产党） 座間基地の歴史について  
本市は、戦前の陸軍士官学校時代からこれまで七十年に及んで、基地が所在するための犠牲と負担を強いられてきた。改めて基地の歴史的事実を明らかにし、その教訓を今後の基地行政に生かす必要があります。

第一の犠牲は、一九三六年基地の前進である士官学校の用地買収が、天皇の名のもとに陸軍の命令によって、一等地であった桑畑や山林約十五万坪が強制的に行われたことです。養蚕業は農家の大事な現金収入源であったので桑畑を失う農家の痛手は深刻でした。また、用地代が一部国債で支払われたため、戦後国

ということがあります。

この燃料は一般的に軽油と同等の燃費と走行性を持ち、製造コストは一リットル約百円。軽油が高騰する現在、経費面でも利点があります。

私が最も注目する運用方法として循環型社会形成推進地域計画を基に実施する事業に対する交付金を活用して知的障害者授産施設に精製プラントを設備し、障害者の就労の場の確保につなげる方法であります。

そして精製されたバイオディーゼル燃料を清掃車やコミバスなど公用車で利用し、CO<sub>2</sub>を削減して経費節減につなげる。まさしく循環型社会の構築になります。

私は、この様な「廃食用油のバイオディーゼル燃料化事業」に当市としても積極的に

債が紙くず同然となり土地は結局ただという人も出ました。第二は、一九四一年戦争拡大という国策による大軍都画のため、相模原町への二町六力村による吸収合併が強制的に行われ、座間がなくなってしまったことです。合併によつて不利、不便を強いられた座間が、戦後分立独立を勝ち取つた四十八年十月までに長い時間と膨大なエネルギーを費やすことになつたのです。

第三は、戦後陸軍士官学校が接收され米軍基地となつたことにより、陸軍の犯罪が多発し治安が悪化したことです。特に、五十年の朝鮮戦争勃発当時は、米兵による強盗や強姦、傷害事件などの犯罪が多発し、住民が取り組むべきと考えます。当局の見解を伺います。

**市長** 廃食用油の適正な処理とかバイオエネルギー化については、今後対応しなければならない課題と認識をしています。設備、スペース、市民理解等の課題整理と先進市の実態等を把握し勉強していくかと思います。

犠牲になつたことです。第四は、キャンプ座間について座間の街づくりの障害となつてきましたことです。座間が町から市に発展し、その必要性から公共施設を基地に求めざるを得なかつたが、基地が返還されずそれができずにきていることです。

**市長** 改めてキャンプ座間の歴史的な認識を深めさせていただいた。基地の存在による犠牲は、日本国民全体が有すべきものだ。基地の恒久化解消を求めていきます。

**稻垣議員**（公明党）  
地域活性化のための支援について  
自治会は地域をつくる最も基礎的な組織であり、その活性化が現在強く求められています。自治会が自主自立を目指し、自ら地域づくり機能を強化して活動していくように、今全面的に行政の支援が必要となっています。

これまでの市行政と自治会

# 権限を！

自治会への権限委譲することで今後、座間市内で競争心が生まれ各地域で住民の結束力を固め、新しい地域の活性化するということは、まちづくりや地域の発展のために欠かすことのできない力であります。具体的な形で防犯を進めるべきと考えますが、市長のご所見を伺います。

**市長** 中高生の居場所づくりには必要であると考えております。施設については、ユニティセンターの計画の中で、児童館の建てかえ計画などを進めます。

厚生労働省は、入院日数の短縮と在宅医療の推進を打ち出し、同時に「療養病床」を現在の三十八万床から二〇一二年までに十五万床に削減する計画です。自宅や老健施設、有料老人ホームなどがその受け皿になるようですが、所得の少ない高齢者はどこへ行けばよいのでしょうか。そして、二十四時間態勢で往診や訪問看護を担う「在宅療養支援診療所」について、今年の四月から手厚い報酬が支給されることになりました。反面、こでも患者負担は高額になります。お金がないと面倒を見てもえません。どう救済されるのかお示しください。

## 24時間在宅療養診療の内実は

灯の管理等の話がありました  
が、なによりも市民の方々に  
ご協力をいただくことが大変  
に大事であります。

初めから大きいことをお願  
いすることは難しいので、身  
近な部分そして容易にご協力  
いただける部分から取りかか  
つていただき、そしてステッ  
プ・アンド・ステップしてい  
ただくことが必要と思います。  
今後、私どももさらに自治  
会の活動の機能強化について  
模索をし、自治会の皆さんに  
投げかけ一緒になつて検討さ  
せていただきます。